



学校だより

9月号

自ら学び考えることができる生徒 感性豊かで思いやりのある生徒 心身ともに健康な生徒

大田区人権教育研究協力校

「みんながいる わたしがいる
さしのべる 生きている」

令和3年9月2日

大田区立糀谷中学校

校長 小島 宏一郎

心身ともに健康な生徒

「実りの多い2学期に」

2学期を始業式講話より

校長 小島宏一郎

42日間の夏休みも終わり、今日からいよいよ2学期が始まります。学期の始めに当たり、大きな事故の報告もなく、全校の皆さんと無事に始業式を迎えることができ、嬉しく思います。

1学期の終業式に、皆さんに3つのことをお願いしました。「安全で健康な生活を送ること」「継続して一つのことに取り組むこと」「平和について考えること」の3つですが、いかがでしょうか。この3つを意識して充実した夏休みにすることができたでしょうか。

今年の夏は、日本では東京2020大会が開催され、多くの感動を呼びましたが、一方では、多くの国で新型コロナウイルスの変異株が拡がり、これまで以上に感染症の予防や拡大防止の対策が求められる生活が続いています。

そして、新型コロナウイルス以外にも日本や世界での様々な問題が気になる夏になりました。その一つに、気候変動の問題があります。

8月下旬に、アメリカ合衆国カリフォルニア州では何日も山火事が続き、4万ヘクタール以上の土地が消失したというニュースが放送されていました。他にも猛暑や森林火災、豪雨、干ばつなど、気候変動が影響していると思われる災害が、世界のいたるところで発生しています。

もう一つは、平和の問題です。日本では8月は、過去の戦争の過ちを反省し、平和を誓う月とされています。しかし、この8月に米軍が撤退を決めたアフガニスタンでは、タリバン政権が復活し、混乱の中、大きなテロ事件が起き、さらにそれに対する米軍の爆撃で多くの一般市民が巻き込まれました。アフガニスタンを始め、今なお平和とは程遠い国もたくさんあります。

東京オリンピック・パラリンピックの開催で外国が身近に感じられる今、皆さんが視野を広げ、世界の環境や平和の問題などを考えるきっかけを作ってくれと嬉しいです。

さて、2学期の始まりに当たり、皆さんに2つのことをお願いします。

一つ目は、「目標をもって主体的に学ぶこと」

です。2学期は授業日数が最も多い80日、定期考査も2回あります。3年生にとっては卒業後の進路を決める大切な学期でもあります。学習する内容も、1学期に身に付けた基礎・基本を活用し、さらに深く考えること求められます。

一学期に配布された、タブレット端末なども有効に活用し、毎日、自分から学習する習慣を身に付け、主体的に学習に取り組んでいきましょう。

二つ目は、「関わりを大切にすること」です。コロナ禍で、マスクをしたままの生活が続いています。大きな災害の中で、活動が制限され、誰もがいろいろなことを我慢して生活しています。こんな時だからこと、ソーシャルディスタンスを取りながらも、相手との良好な関わりを大切にしてください。思いやりの心をもって、温かな関わり合いをしていきましょう。

1年生は、まとまりを深める学期です。学級の仲間、学年の仲間との関わりを大切に、良い関係を築き、仲の良い学級・学年を作ってください。

2年生は、3年生からのバトンを受け取り、学校の中核となって活躍する学期です。生徒会や委員会、部活動のリーダーとして集団をまとめる役割になった人はもちろんですが、リーダーを支えるフォロワーが周囲の人のことを考え、良い働きをすることが大切です。

そして、3年生は義務教育最後の2学期です。卒業後の進路を、悩んだり、迷ったりする人も多いでしょうが、お互いに思いやりの気持ちをもって、クラス全員、学年全員が、進路決定に向けて一生懸命取り組める環境を作ってください。勉強を教え合ったり、進路のことを相談しあったりできる関係を作り、卒業の日に、「この学年で良かった」と誇りをもてるようにしてください。

「目標をもって主体的に学ぶこと」「関わりを大切にすること」この二つを意識して、実りの多い、良い2学期にしましょう。





生徒の活躍の記録から

吹奏楽部は2年ぶりのコンクールに参加しました。出場し、まとまりのある演奏を披露しみごと銀賞を勝ち取りました。サッカー部は昨年秋の新人戦に続き、都大会に出場し、私立強豪校とも互角に戦い、みごとベスト16に輝きました。

【吹奏楽部】

第61回東京都中学校吹奏楽コンクール
B組 銀賞

管楽器と打楽器のためのセレブレーション



【サッカー部】

第60回東京都中学校総合体育大会 兼
第74回東京都中学校サッカー選手権大会
1回戦 糀谷中○3-2●國學院久我山中
2回戦 糀谷中○1-0●小平一中(小平市)
3回戦 糀谷中●0-0○明大明治中
(PK 2-3) 都大会ベスト16



健康増進普及月間、障害者雇用支援月間 秋の交通安全運動(21日~30日)

9月の行事予定

緊急事態宣言も続いており、6日~10日の学校公開週間と25日の土曜公開は中止いたしました。また、2学期にはたくさんの学校行事が予定されています。感染拡大防止に気を付けながら可能な限り、実施する方法を探って参りたいと考えておりますが、感染症の拡大状況によっては急な延期や中止などの変更もあるかと思っております。引き続きご理解とご協力をお願いいたします。

日	曜日	予定	日	曜日	予定
1	水	始業式、避難訓練	16	木	
2	木	午前授業	17	金	大田区連合陸上大会
3	金	午前授業	18	土	
4	土		19	日	土曜補習教室
5	日		20	月	敬老の日
6	月	全校朝礼、安全指導	21	火	定期考査(数・社・国)
7	火	専門委員会	22	水	定期考査(理・英)
8	水	都学力向上調査(3年)	23	木	秋分の日
9	木	都学力向上調査(2年)、生徒評議会	24	金	領域診断テスト(3年)
10	金	生徒会役員選挙立会演説会	25	土	スクアードストリート交通安全教室、英語プレテスト(3年)
11	土		26	日	
12	日		27	月	
13	月	生徒会朝礼、都学力向上調査(1年)	28	火	専門委員会
14	火	試験1週間前部活動中止	29	水	校内研修会
15	水	職員会議	30	木	生徒評議会

中学校英語スピーキングテストが始まります(令和4年度より)

東京都教育委員会は、小・中学校で身に付けた英語によるコミュニケーション能力を、高校でさらに向上させるため、小・中・高校で一貫した英語教育を進めています。その取組の一環として、令和4年度から都内全公立中学校等第3学年生徒(現2年生)に対して「中学校英語スピーキングテスト」を実施し、その結果を都立高校入試に活用する予定です。

9月25日に3年生を対象に実施するテストは、来年度に向けてのプレテストです。来年2月の都立入試に使われることはありませんが、求められる英語のコミュニケーション能力が身につけているかどうかを知ることができます。過去のプレテストは「Tokyo Portal for International Education」のウェブサイト上で、体験することができます。保護者の皆様にも、ぜひご覧いただければと思います。

【中学校英語スピーキングテスト URL】

<https://www.tokyo-portal-edu.metro.tokyo.lg.jp/speaking-test.html>

